



## CUENTA PÚBLICA DE 2021

# Reporta la ASF irregularidades en tres obras de la Conagua

## Infraestructura en Sinaloa y el proyecto del lago de Texcoco

ANGÉLICA ENCISO L.

En el desarrollo de tres obras de infraestructura durante 2021, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) suma alrededor de 40 millones de pesos pendientes de aclarar, reportó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la segunda entrega del análisis de la cuenta pública 2021.

En el caso de la construcción de la presa de almacenamiento Picachos y zona de riego en Sinaloa, en la cual, entre varios contratos analizados, la ASF observó un monto pendiente por aclarar de 18.8 millones de pesos.

El reporte indicó que, por ejemplo, se detectaron pagos en exceso por 13 millones de pesos en 10 estimaciones de diversos contratos de servicios en los que se hicieron los pagos, pero los informes de las empresas no incluyen la documentación que acredite las actividades reportadas. Tampoco se aplicaron penas convencionales por 3.7 mi-

llones de pesos debido a que las obras no se concluyeron dentro de los plazos establecidos, entre otras deficiencias que en total suman casi 19 millones de pesos.

En el Proyecto Ecológico Lago de Texcoco en el estado de México, la ASF señaló que se determinaron 19.6 millones de pesos pendientes de aclarar. Entre los presuntos daños al erario están 16.5 millones de pesos por el pago en exceso realizado en la construcción de terrazas, senderos y vialidades, debido a falta de supervisión en los trabajos.

Otro probable daño al erario es por 2.9 millones de pesos, debido a un pago improcedente realizado para el transporte de tezontle de un banco de este material.

La ASF emitió una promoción de responsabilidad administrativa sancionatoria para que el Órgano Interno de Control de la Conagua lleve a cabo las investigaciones pertinentes e inicie el procedimiento administrativo hacia servidores públicos que autorizaron un gasto de 9.2 millones pesos sin contar con la formalización de un convenio modificatorio.

Recordó que los trabajos del Pro-

yecto Ecológico Lago de Texcoco comenzaron en 2020 con el objetivo de reconfigurar la Zona Federal Lago de Texcoco con una extensión total de 12 mil 224 hectáreas.

En la construcción del túnel Churubusco-Xochiaca en el estado de México determinó 1.2 millones de pesos pendientes de aclarar. Expone que esta auditoría fue para fiscalizar y verificar la gestión financiera de los recursos canalizados a este proyecto y comprobar que las inversiones físicas se programaron, presupuestaron, ejecutaron y pagaron de conformidad con la legislación y normativa aplicables.



*El Órgano Interno de Control debe realizar una investigación*